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‘EN ESTOS CIENTO CINCUENTA AÑOS LOS NOTARIOS 
HAN DEMOSTRADO SER UNA FIGURA EFICAZ Y FIABLE’

AL presidente del Congreso le gustaría que esta legislatura fuera
recordada por ser una etapa en la que se salió de la crisis con el

esfuerzo de todos. Jesús Posada aborda para ESCRITURA PÚBLICA
asuntos como la situación del país, la actividad del Congreso y valora la
labor de los notarios. “Han sabido ganarse la confianza de los ciudada-
nos, que encuentran en las notarías espacios de garantía y seguridad
jurídica muy difíciles de hallar en otros países que no han adoptado
este sistema”, señala.

Jesús Posada,
presidente del Congreso de los Diputados

LUIS MENÉNDEZ

CÓMO valora estos primeros meses
de actividad? ¿Qué objetivos se ha

marcado para estos años como presi-
dente del Congreso?

–Valoro positivamente estos
meses, por el trabajo y el esfuerzo
que se ha hecho desde todos los
grupos parlamentarios para afron-
tar el comienzo de una legislatura
que va a ser difícil, eso nadie pue-
de negarlo, porque está exigiendo
tomar medidas de ajuste desde el
primer momento. 

En cuanto a objetivos, me gus-
taría que esta Legislatura  fuera
recordada fundamentalmente por
ser una etapa en la que se salió de
la crisis con el esfuerzo de todos.  

–Ha alcanzado la presidencia del Con-
greso tras más de treinta años de tra-
yectoria política. En una legislatura en
la que los ciudadanos requieren más
que nunca que los partidos “remen”
en la misma dirección, ¿le está resul-

tando difícil propiciar el diálogo y el
acuerdo? 

–Efectivamente tengo una tra-
yectoria larga en política y, ade-
más, creo que también tengo una
razonable fama de facilitar el con-
senso. Al asumir la Presidencia
del Congreso dije que en esta etapa
se necesita la colaboración y con-
certación con todos. 

En todo caso, el Gobierno no
puede abandonar su responsabili-
dad en ningún caso sino que desde
el primer momento, gracias a la
mayoría que le otorgaron las ur-
nas, está tomando medidas que en
muchos casos no son fáciles pero,
a mi juicio, son realmente necesa-
rias para normalizar la situación.
Aunque no sea fácil alcanzar
acuerdos globales tipo Pactos de
La Moncloa, me conformaría con
el hecho de que los principales
partidos llegasen a acuerdos par-
ciales, como los alcanzados en la
renovación de algunos organis-
mos constitucionales.

–¿Considera que las medidas que está
adoptando el Gobierno son el camino
para salir de la crisis?

–Creo que no hay otro camino y
que el Gobierno, con Rajoy al fren-
te, está haciendo lo que tiene que
hacer y los ciudadanos acabarán
reconociendo que cada paso que da
el presidente del Gobierno está
muy meditado y es el mejor para  el
futuro de España.

–¿Qué opinión le merece la decisión del
Eurogrupo de prestar hasta 100.000 mi-
llones para ayudar a las entidades fi-
nancieras con problemas? 

–Primero, cabe resaltar que las
necesidades de la Banca española
son manejables e inferiores al lími-
te de Bruselas. Es una decisión dia-
logada con España que beneficia a
toda Europa, porque España es
una economía importante en la UE
y nuestro sector financiero tam-
bién lo es. Hay unas entidades fi-
nancieras concretas que necesitan
recapitalización y el Eurogrupo ha

“El Gobierno, con Rajoy al frente, está haciendo lo que tiene que hacer”
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respondido favorablemente. En es-
te sentido creo que es una buena
decisión y que los bancos españo-
les tienen fuerza suficiente para
poder afrontar el préstamo que ten-

drán que pagar. Ahora bien, la sa-
lida de la crisis no depende de una
sola medida, ni esta ni otras que se
han venido tomando o se puedan
tomar, sino que conlleva una ac-

ción coordinada de liderazgo polí-
tico de los europeos, que permita
recuperar la confianza en toda la
zona euro.

También han sido importantes
todos los encuentros de alto nivel
que se produjeron a finales de ju-
nio con participación de Mariano
Rajoy, entre ellos en el que se
anunció el Plan de Crecimiento de
unos 130.000 millones. Rajoy está
recuperando mucho prestigio para
España a nivel internacional y lo
que creo que queda claro es que to-
dos los esfuerzos son en defensa del
euro, porque sin moneda única
considero que la situación sería in-
sostenible.

Yo creo que el Gobierno español
está en el buen camino, propician-
do primero el saneamiento finan-
ciero, que otros países realizaron
hace años, además de continuar
con las reformas estructurales y de
defender una Unión Fiscal y Ban-
caria a nivel europeo. Actualmente
sigue siendo muy importante po-
der financiarse en los mercados de
forma razonable. Estamos en una
situación difícil, pero saldremos de
ella reforzados.

–Contener el gasto también alcanza a
la Cámara Baja, que ha aprobado redu-
cir más de un cinco por ciento el pre-
supuesto para este año. La medida in-
cluye suspender las aportaciones al
plan de pensiones de diputados, así co-
mo la congelación, un año más, de las
retribuciones salariales de los parla-
mentarios y de los funcionarios de la
Cámara. ¿Serán suficientes? 

–Son medidas de austeridad co-
herentes con la situación y con los
ajustes que se están haciendo en
todos los sectores. Reducir el pre-
supuesto del Congreso es algo que
había que hacer y los diputados de
esta Cámara así lo han entendido,
dado que debemos ser reflejo de lo
que pasa en la sociedad que repre-
sentamos. En todo caso, si hay que
hacer nuevos sacrificios estoy se-
guro que todos los grupos parla-
mentarios lo entenderán y respon-
derán como se debe responder.
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Como ejemplo de que hay cosas
que pueden hacerse, señalar que
hace poco se debatió en la Mesa
una iniciativa para reducción de
publicaciones en papel cuyo aho-
rro anual estimado es de unos
600.000 euros. 

–Recientemente, la Mesa del Congreso
aprobó una resolución por la cual los
diputados de baja por enfermedad gra-
ve o por maternidad que no puedan
asistir a la sesión plenaria podrán vo-
tar a distancia por vía telemática.

–Efectivamente, una diputada
por Lugo ha sido la primera en po-
der utilizar esta vía para votar, de-
bido a su avanzado estado de ges-
tación, pero las nuevas tecnologías
no sólo están al servicio de los di-
putados, también de los ciudada-
nos que podrán conocer en la pági-
na web del Congreso qué vota cada
uno de los diputados que les repre-
sentan, en todas las propuestas
que se debatan en el pleno, y que
ya pueden acceder por internet a
una amplia información sobre lo
que ocurre en el Congreso de los
Diputados. 

–Hace unos meses puso fin a la costum-
bre de cerrar las puertas del hemiciclo
durante las votaciones en cada sesión
plenaria, de forma que los diputados
pueden entrar entre votación y votación
y participar en aquellas a las que lle-
guen a tiempo. ¿Es un síntoma de mo-
dernización o una forma de hacer un po-
co más fácil el trabajo de los diputados? 

–Las dos respuestas son com-
plementarias, porque abrir las
puertas es un síntoma de moderni-
zación pero también contribuye a
hacer algo más fácil el trabajo de
los diputados que muchas veces
tienen que preparar sus interven-
ciones o tienen encuentros con dis-
tintos sectores justamente entre
votaciones.

Además, cerrar las puertas en

muchos casos lo que impedía era
votar a toda una serie de cuestio-
nes, y eso no me parece razonable.
Siempre me ha gustado más la po-
lítica de puertas abiertas.

–¿Cómo cree que ven los ciudadanos a
los diputados? ¿Cree que los ciudada-
nos conocen los canales para trasladar
a los diputados sus propuestas? 

–No nos ven, obviamente, todo
lo cerca que deberíamos estar, pe-
ro en estas circunstancias de cri-
sis no es fácil que los ciudadanos
se sientan próximos a los políti-
cos. En buena parte porque las
medidas que se están tomando
–que son medidas difíciles y de
ajuste- no favorecen, precisamen-
te, una buena valoración de sus
representantes parlamentarios,
pero también hay una buena par-
te de la sociedad española que re-

conoce y valora que se tomen de-
cisiones de cara al futuro. 

Por otra parte, sí creo que los
ciudadanos están cada día mejor
informados de lo que ocurre en su
Parlamento y saben razonable-
mente cómo hacer llegar al Con-
greso sus propuestas. Los canales
de comunicación de esta Cámara
son transparentes y hay una bue-
na información por parte de los
periodistas parlamentarios, aun-
que yo abogo por seguir mejoran-
do estas políticas de acercamien-
to a los ciudadanos.  

–En fechas recientes mantuvo un en-
cuentro institucional con el presidente
y el vicepresidente del Consejo General
del Notariado, Manuel López Pardiñas
y Joan Carles Ollé, respectivamente,
durante el cual abordaron asuntos co-
mo la necesidad de encontrar solucio-
nes al cada vez mayor endeudamiento
de las familias y al crecimiento de los
procesos de ejecución hipotecaria, así
como de incrementar la protección ju-
rídica del consumidor. ¿Destacaron al-
guna medida como posible remedio a
esta realidad? 

–Efectivamente uno de mis pri-
meros encuentros institucionales
como Presidente del Congreso ha
sido con el presidente y el vicepre-
sidente del citado Consejo General,
que ofrecieron toda la colabora-
ción del Notariado para incremen-
tar la protección a los consumido-
res, algo que es muy de agradecer
ya que las notarías son un excelen-
te observatorio de la realidad eco-
nómica y social del país. 

En cuanto a medidas concretas,
me trasladaron lo mismo que han
hecho llegar al ministro de Justi-
cia y a los grupos parlamentarios
que son los que tienen que trami-
tar las iniciativas, entre otras la
oportunidad de una Ley de Juris-
dicción Voluntaria que contribuya
a descongestionar la Justicia y agi-
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“Estamos en una
situación difícil,
pero saldremos 
de ella reforzados”

PARA Posada las medidas de ajuste
que está tomando el Gobierno no

son fáciles pero se muestra optimista
al afirmar que saldremos de la crisis
reforzados. Este ingeniero de Cami-
nos, Canales y Puertos y licenciado en
Económicas, nació en Soria en 1945,
está casado y tiene tres hijos. Posee
una dilatada trayectoria profesional:
ha ostentado, entre otros, el cargo de
gobernador civil de Huelva; presidente
de la Junta de Castilla y León; senador
por esa Comunidad Autónoma, o mi-
nistro de las carteras de Agricultura,
Pesca y Alimentación y de Administra-
ciones Públicas. Entre sus aficiones se
encuentra pasear, jugar al golf y leer,
sobre todo novela histórica.

“La salida de la crisis conlleva una acción coordinada de liderazgo político de los
europeos, que permita recuperar la confianza en toda la zona euro”
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lice los procedimientos para los
ciudadanos.
–Resulta obligado preguntarle por la re-
ducción de diputados madrileños –de
129 a 65– planteada por la presidenta
de la Comunidad de Madrid, Esperanza
Aguirre. En este contexto han surgido vo-
ces que afirman que más pronto o más
tarde habrá una reducción de políticos
en todas las instituciones locales, auto-
nómicas y estatales. ¿Sería factible que
esta iniciativa se trasladase al Congreso? 

–Respeto las decisiones que se
tomen en las Cámaras autonómi-
cas, y considero que puede ser una
buena iniciativa en Autonomías
uniprovinciales como es Madrid,
pero no la veo trasladable al Con-
greso de los Diputados, primero
porque los grupos minoritarios lo
que querían era que se aumentara
el número de parlamentarios; se-
gundo porque bajar de 300 implica-
ría una reforma constitucional y,
tercero y muy importante, que con

la reducción habría circunscrip-
ciones como la mía de Soria que
ahora dispone de dos diputados y
no veo como podría quedarse sólo
con uno, porque no sería bueno pa-
ra la democracia.

–Finalmente, en el acto conmemorati-
vo del 150 Aniversario de la Ley del
Notariado, Su Alteza Real el Príncipe
de Asturias señaló que “la figura del
notario es especialmente valiosa en un
momento en el que se demanda un es-
fuerzo para salir de la situación econó-
mica”. ¿Cómo valora la seguridad jurí-
dica que conlleva la función notarial? 

–En primer lugar, quiero felici-
tar al Consejo General del Notaria-

do y a todos los notarios por este
aniversario de una ley que configu-
ró un sistema –el Notariado- de se-
guridad jurídica preventiva muy
cercano al ciudadano. 

Personalmente, creo que la la-
bor que desarrollan los notarios en
España es muy útil y necesaria pa-
ra todos. En estos ciento cincuenta
años, los notarios han demostrado
ser una figura eficaz y fiable, pero
sobre todo han sabido ganarse la
confianza de los ciudadanos, que
encuentran en las notarías espa-
cios de garantía y seguridad jurí-
dica muy difíciles de encontrar en
otros países que no han adoptado
este sistema. ■

“Los ciudadanos pueden conocer en la página
web del Congreso qué vota cada uno de los
diputados que les representan”
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